

FEUILLES D'AUTOMNE

Pouvez-vous me dire pourquoi les arbres et les arbustes perdent leur feuillage en automne? Que me demandez-vous là, me répondez-vous. Je suppose que c'est parce que la nature a voulu qu'il en soit ainsi.

Assurément, mais pourquoi la nature a-t-elle voulu qu'il en soit ainsi? Pourquoi a-t-elle fait quatre saisons qui se succèdent les unes aux autres? Pourquoi n'aurions-nous pas un printemps perpétuel avec des arbres et des arbustes aux feuilles toujours vertes?

Pourquoi les branches et les rameaux se dépouillent-ils de leurs feuilles, les fleurs se fanent-elles? Pourquoi le crépuscule succède-t-il à la lumière du jour, et l'hiver, avec ses frimas, remplace-t-il les saisons qui le précèdent? Lorsque vous aurez réussi à découvrir la cause de la chute des

feuilles, vous aurez assurément découvert les plus profonds secrets de la nature. Vous aurez tout simplement découvert pourquoi l'homme est mortel.

Voulez-vous que nous tâchions de résoudre un problème plus facile? Alors, veuillez me dire pourquoi un de nos correspondants, dans une lettre qu'il nous adresse à la date du 5 septembre 1896, se sert de la phrase suivante: « Tous les ans à la chute des feuilles je tombe dans un tel état de langueur que je ne puis plus plaire à rien. » D'abord, voici comment il s'exprime dans sa lettre: « Je suis actuellement âgé de 55 ans, et pendant plus de vingt ans j'ai souffert de névralgies atroces dans l'estomac et dans l'abdomen. J'avais quelquefois de telles crises que je me roulais à terre en poussant des cris terribles; on dit que l'on m'arrachait les oreilles. Ces crises duraient depuis

longtemps et je me tordais en pleurant de douleur. Je vivais jour et nuit, quelquefois jusqu'à quatorze jours dans une nuit. Je ne sais pour venir des efforts que me dévotaient l'estomac. Finalement, un jour, ma femme me crut à l'agonie. Tous les ans, à la chute des feuilles, je tombais dans un tel état de langueur que je ne puis plus plaire à rien. J'avais perdu l'appétit et aussitôt que j'avais mangé la moindre chose, je me sentais lourd, et je tremblais sur mes jambes, à tel point qu'un enfant aurait pu me renverser. Il me faudrait plus d'un jour pour vous dire tout ce que j'ai souffert. Mes amis ne pouvaient s'imaginer comment j'étais encore en vie. Un jour, ma femme ayant reçu un petit livre intitulé la Tisane américaine des Shakers, je pris à l'instinct la tisane américaine des Shakers, et je me sentis mieux. Je n'osais d'abord pas le croire, puis je dus me rendre à l'éprouve, en peu de temps, mes vomissements disparurent. Je me sentis plus de douleurs dans l'estomac et dans l'abdomen, plus de coliques, plus de langueur ni de faiblesse. Il me semblait avoir regagné de vingt ans. Je mangeais avec appétit et je travaillais de nouveau sans fatigue. Depuis deux ans, j'ai jamais eu de la moindre maladie. Je suis heureux de vous autoriser à publier ma lettre, mais à condition que mon cas personne

ne soit pas prouvé le moindre soulagement. Je refusai tout d'abord. Le lendemain, qui était un dimanche, en revenant de la grand-messe, me l'emmenant avec moi, un flacon. Pour lui faire plaisir je consentis à en prendre. Que ne l'ais-je fait vingt ans plus tôt! Que de souffrances éprouvées! C'est un véritable miracle. Qu'étaient ces jours après avoir commencé à le faire usage, je me sentis mieux. Je n'osais d'abord pas le croire, puis je dus me rendre à l'éprouve, en peu de temps, mes vomissements disparurent. Je me sentis plus de douleurs dans l'estomac et dans l'abdomen, plus de coliques, plus de langueur ni de faiblesse. Il me semblait avoir regagné de vingt ans. Je mangeais avec appétit et je travaillais de nouveau sans fatigue. Depuis deux ans, j'ai jamais eu de la moindre maladie. Je suis heureux de vous autoriser à publier ma lettre, mais à condition que mon cas personne

ne soit pas prouvé le moindre soulagement. Je refusai tout d'abord. Le lendemain, qui était un dimanche, en revenant de la grand-messe, me l'emmenant avec moi, un flacon. Pour lui faire plaisir je consentis à en prendre. Que ne l'ais-je fait vingt ans plus tôt! Que de souffrances éprouvées! C'est un véritable miracle. Qu'étaient ces jours après avoir commencé à le faire usage, je me sentis mieux. Je n'osais d'abord pas le croire, puis je dus me rendre à l'éprouve, en peu de temps, mes vomissements disparurent. Je me sentis plus de douleurs dans l'estomac et dans l'abdomen, plus de coliques, plus de langueur ni de faiblesse. Il me semblait avoir regagné de vingt ans. Je mangeais avec appétit et je travaillais de nouveau sans fatigue. Depuis deux ans, j'ai jamais eu de la moindre maladie. Je suis heureux de vous autoriser à publier ma lettre, mais à condition que mon cas personne

ne soit pas prouvé le moindre soulagement. Je refusai tout d'abord. Le lendemain, qui était un dimanche, en revenant de la grand-messe, me l'emmenant avec moi, un flacon. Pour lui faire plaisir je consentis à en prendre. Que ne l'ais-je fait vingt ans plus tôt! Que de souffrances éprouvées! C'est un véritable miracle. Qu'étaient ces jours après avoir commencé à le faire usage, je me sentis mieux. Je n'osais d'abord pas le croire, puis je dus me rendre à l'éprouve, en peu de temps, mes vomissements disparurent. Je me sentis plus de douleurs dans l'estomac et dans l'abdomen, plus de coliques, plus de langueur ni de faiblesse. Il me semblait avoir regagné de vingt ans. Je mangeais avec appétit et je travaillais de nouveau sans fatigue. Depuis deux ans, j'ai jamais eu de la moindre maladie. Je suis heureux de vous autoriser à publier ma lettre, mais à condition que mon cas personne

REPUBLIQUE FRANÇAISE
Ville de Roubaix
Prolongement de la rue Daubenton
entre le Canal
et le Boulevard de Metz

ENQUÊTE PARCELLAIRE

Le Maire de la Ville de Roubaix a l'honneur d'informer ses concitoyens que les plans et états parcellaires des propriétés à acquérir pour le dit prolongement de rue seront déposés pendant huit jours au secrétariat de la Mairie, du 9 au 16 mai prochain inclusivement, afin que les intéressés puissent en prendre connaissance.

Roubaix, le 30 avril 1898.
Le Maire,
H. CARRETTE.

Hémorroïdes

Souffrez radicalement et garantis en 10 jours, par les pilules F. GERRHET, 5 Fr. la boîte.

GOUTTE, RHUMATISME

Soulagement immédiat et guérison rapide par les pilules énergiques du Val Gerreth, 5 Fr. la boîte.

ANTICLAIREUX DU D' GUILLE
Préparé par le Dr Paul GAGE Fils, Pharmacien de 1^{re} Classe
L'ÉLIXIR DU D' GUILLE est un des médicaments les plus économiques comme Purgatif et comme Dépuratif; c'est le meilleur remède contre toutes les maladies occasionnées par la Bile et les Glaires.

ASTHMATIQUES

Oppressés et Catarrheux
qui avez employé sans résultats sérieux tous les remèdes connus. Essayez donc la liqueur

ANTI-ASTHME

Exiger le nom des dépositaires: Masson, pharmacien à Rue, (Somme); Taquet, pharmacien, Montreuil-sur-Mer (Pas-de-Calais); M. Dubois, pharmacien, Roubaix; M. Dœrème, pharmacien Tourcoing.

AVIS RHUMATISME

Le Journal l'Égalité de Roubaix, Tourcoing a l'avantage de prévenir le public par suite de l'agrandissement de son atelier de l'Imprimerie Ouvrière et de l'installation de nouvelles machines perfectionnées, les commandes d'impression de toute nature qui lui seront confiées seront exécutées avec la plus grande célérité et avec tous les soins désirables aux prix les plus avantageux.

DEPURATIF BOUTILLIÉ

Plus de 50 ans de succès
21, Rue des Saules, LILLE

GUÉRISON ASSURÉE
de toutes les
AFFECTIONS SECRÈTES, RÉCENTES OU INVÉTÉRÉES
par le traitement spécial du Dr O. DEUX
S'adresser à la
Pharmacie du Trichon
PLACE DU TRICHON, A ROUBAIX
Produits spéciaux pour les maladies de la peau: dermites, eczéma, Herpès, etc.
Pectoral sulfuro-boisé DEUX, pour la prompte guérison des rhumes, bronchites aiguës et chroniques, enrrouements, laryngites et toutes affections des organes respiratoires.
Pulvérisation antinevralgiques.
Huiles de foie de morue vierge, la plus pure et la plus agréable.
Exécution soignée de toutes les ordonnances médicales.
PRIX MODÉRÉS
Grand assortiment de Bandages et Accessoires.

TRAITEMENT NOUVEAU en FRANCE
20 ans de succès en Angleterre et aux Colonies
GUÉRISON CERTAINE en quelques jours sans rien changer à ses habitudes: des
Maladies contagieuses des Voies urinaires - Échauffement - Écoulements - Écoulements de toute nature chez l'homme et la femme, par les Capsules vertes et l'Injection.
du Docteur BENDERS, ancien médecin-major de l'Armée anglaise.
Dépôt: Pharmacies LILLE, BUSINE, place de la Gare; LECLERCQ, Grand-Place; LILLE, rue du Sec-Arenbault; Roubaix, GÉRARD, rue du Clémence-Fer; Tourcoing, VANNEVILLE; Wattrelos, BLANCKART; Nouveaux-MONTAIGNE.

VOIES URINAIRES
ÉCOULEMENTS
RETENUEMENTS
RETENUEMENTS, etc.
RUMATISMES
MALADIES DE LA PEAU
SYPHILIS, etc.
LE DOCTEUR JOBERT
CONSULTE en son Cabinet, 11, R. Broda, Paris et par Correspondance.
N. B. - Le Dr JOBERT a été le plus distingué des médecins français, les Retenuelements, les Écoulements, les Échauffements, les Écoulements de toute nature, les Maladies de la Peau, la Syphilis, etc.

EN FACE LA SORTIE DE LA GARE
LILLE
32, Rue de Tournai
HOTEL
VICTOR DEPLANCK
CHAMBRES
TRÈS
CONFORTABLES
Café des Voyageurs
Recommandé aux Voyageurs de Commerce

MANUFACTURE D'INSTRUMENTS DE MUSIQUE
Bois et Cuivre
FABRICATION ARTISTIQUE
TRÈS SOIGNÉE
Garantie comme justesse, solidité et Sonorité
Seule Fabrique à Lille - Usine à Vapeur
MAISON FONDÉE EN 1868
J. GRAS
BREVETÉ S. G. D. G.
32, Rue des Ponts-de-Comines
Côté de la rue Faidherbe, près la Gare
LILLE
MAISON DE CONFIANCE
IMMENSE CHOIX
DE FANTAISIES A MUSIQUE
Assiettes, Dessins de plats, Verres, Carafes, Chaises, Albums, etc., etc.
Instruments à manivelle en tous genres (Aristons, Hérphones, Manopaux, Orgues-Mignon, Polyphons, Symphonions, depuis 12 fr. 50 avec carton.
GRAND CHOIX de Mandolines, depuis 15 fr., Violons, depuis 8 fr., Guitares. - Immense assortiment d'Accordéons en tous genres.
PIANOS DE TOUTES MARQUES NEUFS ET D'OCCASION
VENTE, ÉCHANGE, ACCORDS ET RÉPARATIONS
Musiques pour harmonies fanfares et pour tous les instruments.
Instruments d'occasion, réparés à neuf, prêts à jouer, cornets à pistons, depuis 15 fr., bugles, depuis 20 fr., altos depuis 25 fr., barytons depuis 30 fr., basses, depuis 35 fr., clarinettes, depuis 15 fr., 25 clarinettes Bohème et 12 saxophones d'occasion des meilleures marques.
Envoi franco de Catalogue sur demande.

GUÉRISON RADICALE
de toutes les maladies contagieuses
par la Poudre végétale (sans mercure)
qui guérit pour toujours les Écoulements récents ou chroniques des Voies urinaires, la Syphilis, et toutes les maladies de la vessie.
Prix de Flacon 5 Francs.
Dépôt général: DUNOIS, pharmacien de 1^{re} classe, Douerque (Nord), Envoi franco, contre mandat-poste, de 5 francs sans frais de port.
Dépôts: à Lille, pharmacie LECLERCQ, Grand-Place; à Valenciennes, pharmacie TILLIER, Place de Strasbourg; à Arras, pharmacie BIAUME, 258, rue Léon-Gambetta; à Roubaix, pharmacie UERLACK, 85, rue du Pombard; à Tourcoing, pharmacie BUISSÉ, à Denain (Nord); à Valenciennes, pharmacie LEGAY à Lens (Pas-de-Calais); à Valenciennes, pharmacie BRENCHON, 15, rue de la Nation, à Valenciennes (Pas-de-Calais).

CONSULTATIONS GRATUITES
DU DOCTEUR MERLIER
Tous les jours de 8 à 4 h. et de 7 à 9 h. soir
148, Rue de Lannoy, 148 - ROUBAIX

LE GAZ A LA PORTEE DE TOUS
C'est une heureuse innovation dans l'économie domestique que le compteur permettant de payer son gaz à mesure des besoins, et moyennant une légère surévaluation de prix, de jouir de la gratuité de l'installation.
Pour assurer le parfait fonctionnement de ce compteur il suffit: 1° de mettre la clef de la boîte du mécanisme dans la position indiquée pour recevoir une pièce de 0,10 c. française sans défaut, (cette pièce doit entrer sans effort dans la caisse); 2° de tourner la clef pour faire tomber la pièce dans la caisse; 3° de répéter cette opération chaque fois que le gaz veut mettre une pièce; 4° de ne jamais mettre plus de 9 pièces consécutivement c'est-à-dire de ne pas dépasser le chiffre neuf du cadran des sous. A ce moment un petit volet se ferme.
elle n'entendait pas renoncer à la forte somme qu'elle pouvait tirer du riche officier.
Il faudrait beaucoup d'argent pour l'indemniser du surcroît de dépenses et du repos auxquels elle allait être obligée.
Le problème se compliquait donc considérablement. Elle le résolut; mais au prix de ses derniers scrupules, de ses dernières répugnances.
Le baron de Plouharder trouva, du jour au lendemain, sa maîtresse complètement changée.
Au lieu de la fille subjuguée, à la fois ardente et dédaigneuse, il eut une femme fantasque, blessante, cherchant que rancune.
« Qu'as-tu donc, aujourd'hui? de manda-t-il.
« J'ai que votre baronne est venue m'humilier chez moi, répondit-elle.
Et elle prit texte de la visite de Mme de Plouharder pour faire la grande scène de la maîtresse jalouse, de la supplicante méprisée, que l'on paie chèrement et à regret, tandis que la femme dite légitime à tous les égards, dispose de toute la fortune.
« Pourrait, s'écria-t-elle, je le vaudrais bien! La preuve, c'est que tu es ici, que tu me préfères... sans compter que de son côté, elle préfère peut-être... »

Médaille d'Or à l'Exposition d'Hygiène de Paris 1898
PHARMACIE MODERNE
La plus importante du Nord et du Pas-de-Calais
L. BERGERIOUX, propriétaire
3, Rue des Chats-Bossus, 3
LILLE
Huile de foie de Morue. le litre 1.25
La PHARMACIE MODERNE fait venir directement ses huiles de Morue des lieux de production et ne les offre à sa clientèle qu'après les avoir scrupuleusement analysées, aussi les garantit-elles sous SON CAOBET comme étant d'une pureté parfaite.
Le litre, 1.25 - 3 litres, 3.50 - 6 litres, 6.75 - 12 litres, 13 fr. - 25 litres, 26 fr.
Nous RECOMMANDONS tout particulièrement notre huile de foie de Morue Blanche, vierge anglaise, d'un goût frais et nullement désagréable. Elle possède un plus haut degré toutes les propriétés actives de l'huile de foie de Morue, sans en avoir la saveur nauséuse, ni l'écoulement. Les personnes qui en font usage ne tardent pas à augmenter rapidement de poids. - Elle active toutes les sécrétions, facilite les digestions plus facile et ramène les forces. Elle est employée avec le plus grand succès dans les maladies de poitrine, les scrofules, le rachitisme, etc., le litre 2 Francs.
Pour les personnes qui ne peuvent prendre l'huile liquide, nous avons des CAPSULES D'HUILE DE FOIE DE MORUE facile à avaler, dont vous trouverez les prix ci-dessous.
Huile de foie de Morue blonde anglaise, le lit. 1.50
Huile de foie de Morue crémotée 1.75
Capsules de goudron, la boîte de 250 1.00
Vaseline, le kilog. 2.50
Iodée 2.25
1/2 boîte de cent 0.50
Gyrocère, le litre 2.50
Sirop de Tolu, le litre 2.25
Teinture d'iode, 30 gr. 0.40, 60 gr. 0.75
Sirop Pectoral, 3 flacons 3.50, 1 flacon 1.25
Baume opodeldoch, le flacon 0.85 le 1/2 fl. 0.50
Livraison à domicile dans Lille - Expédition par poste, colis postaux, etc., etc.
Exécution soignée et rigoureuse des Ordonnances de MM. les Docteurs sous la surveillance constante du Pharmacien

LA VILLE DU SUPPLICIE
ROMAN TRAGIQUE
(1870-1871)
PAR
ALBERT GOULLÉ
DEUXIÈME PARTIE
LA VEUVE DU GUILLOTIN
« Allons-nous-en, maman, fit le petit Gaston, se serrant contre sa mère.
« Mère de Plouharder dit enfila: - Permettez-moi, mademoiselle, de vous faire remarquer que vous ne m'avez pas laissé vous expliquer l'objet de ma visite. Vous me poussez à des réponses qui m'étaient pas dans mon intention.
« Mais elles étaient dans votre pensée, dit Josépha.
« Voyez: vous reprenez déjà l'offensive. C'est de bonne guerre; mais je ne viens pas en ennemie, je viens en suppliante... je ne sais plus comment dire, à présent. Vous m'avez déroulée...
« J'avais réfléchi que, si je me présen-

tais à Paris, ne peut se séparer de vous. Et cependant la flotte française s'arme pour la guerre...
« Ah! fort bien! s'écria Josépha; j'ai compris, cette fois. Vous me demandez d'être l'Agnes Sorel de ce Charles VII... Malheureusement, vous ne me persuadez point que la patrie le réclame. Bien plutôt vous réclamez pour lui, pour son fils, pour la gloire de sa lignée, une feuille des Lauriers que la France va moissonner là-bas... C'est sur moi un argument d'aussi peu de portée que les autres...
« Mais je ne vous ferai point languir davantage, madame. Vous avez cause gagnée. Quand vous êtes arrivée, j'hésitais entre continuer ou terminer une liaison qui me devenait chaque jour plus insupportable. Vous m'avez montré M. de Plouharder sous un aspect qui m'était encore inconnu, et qui complète trop bien le personnage que je connaissais. Ma détermination maintenant est prise...
« Oh! Vous ne me devez pas de reconnaissance. Ce n'est ni pour vous ramener cet époux, ni pour rendre à votre enfant ce père, ni pour renvoyer à son poste ce soldat, ni pour des considérations de fortune ou d'honneur à sauver que je romprai avec lui; mais uniquement pour me délivrer d'un tel maître...
« Mademoiselle, vous parlez devant sa femme et son fils, dit le baron d'un ton de supplicante reproche. J'aurais voulu pouvoir, en sortant d'ici, vous remercier...
« Je suis sûr, vous, n'est-ce pas, que la fille entreprenne qui a la générosité de chercher une proie et qui brève ainsi qu'en

elle les dons sentimentaux ne sont pas tout à fait éteints.
« À vos souhaits, la victime, c'est le gentilhomme, officier, père de famille, qui vous venez involontairement de si bien dépendre - qui s'est laissé prendre aux artifices de séduction de la courtisane... Vous oubliez, madame, ou votre vanité de caste ne peut pas comprendre que le séducteur infâme fut le gentilhomme. Vous ne savez pas, ou vous ne voulez pas savoir que j'étais, dans le cabinet de ma mère, une aussi pure et respectable jeune fille que vous, dans votre couvent, quand on vous en retira pour vous marier...
« Le baron de Plouharder me prit par surprise et violence. Pour satisfaire sa rage de fauve, il eut la lâcheté de livrer aux mouchards le fiancé que j'aimais...
« Je ne crois pas cela, protesta le baron. M. de Plouharder est loyal...
« Oui, de cette loyauté d'apparat, qui accepte volontiers, et, au besoin, sollicite le secours de la duplicité et de la trahison d'autrui... En même temps, madame, que cet homme s'introduisait chez moi avec une clé volée, ainsi qu'un ordinaire malfaiteur, son rival et plusieurs républicains de nos amis étaient dénoncés à la police et attirés dans un piège...
« Et maintenant, quel est mon avenir? Descendre, de dégradation en dégradation, jusqu'à la boue du ruisseau; ou bien prendre place parmi les ruineuses impitoyables. Je n'ai pas besoin de vous dire que mon choix est fait...
« Si Josépha M. de Plouharder, s'il est ainsi, ainsi qu'il arrive ordinairement,

la première proie de la fille séduite et dépravée par lui, il ne le doit qu'à l'horreur qu'il m'inspire... Adieu, madame.
« Elle prononça ces derniers mots en marchant vers la porte, refoulant presque devant elle la baronne et son fils, comme si elle les chassait.
XIV
Le retour du déporté
Obtenir du baron de Plouharder ce que les conseils de ses amis, les supplications de la baronne, les sollicitations intérieures de sa bravoure et de son ambition n'avaient pu obtenir, ne fut pas, pour Josépha Gérard, une facile affaire.
« Elle s'était interdite de lui apprendre qu'elle serait mère par lui, ce qui aurait probablement été, vu l'égoïsme évanoué du personnage, un moyen excellent de le désintéresser d'elle. La maternité est, pour un intrigant, un instrument merveilleux; elle peut, avec un égal succès, servir pour enchaîner l'ami qui songeait à devenir infidèle ou déterminer une rupture souhaitée. Ce n'est que pour les roquets et les sincères qu'elle devient un malheur...
« Mais Josépha ne voulait pas que le baron soupçonnât même qu'elle était enceinte.
« Sa résolution formelle était de rompre définitivement, sans renouement possible, avec cet homme. Elle s'efforçait d'oublier, de ne plus savoir que l'existence de son mari. Elle avait promis à son père de ne plus avoir de relations avec lui.
« De cette part, en femme impitoyable, elle ne se préoccupait pas de l'avenir.

elle n'entendait pas renoncer à la forte somme qu'elle pouvait tirer du riche officier.
Il faudrait beaucoup d'argent pour l'indemniser du surcroît de dépenses et du repos auxquels elle allait être obligée.
Le problème se compliquait donc considérablement. Elle le résolut; mais au prix de ses derniers scrupules, de ses dernières répugnances.
Le baron de Plouharder trouva, du jour au lendemain, sa maîtresse complètement changée.
Au lieu de la fille subjuguée, à la fois ardente et dédaigneuse, il eut une femme fantasque, blessante, cherchant que rancune.
« Qu'as-tu donc, aujourd'hui? de manda-t-il.
« J'ai que votre baronne est venue m'humilier chez moi, répondit-elle.
Et elle prit texte de la visite de Mme de Plouharder pour faire la grande scène de la maîtresse jalouse, de la supplicante méprisée, que l'on paie chèrement et à regret, tandis que la femme dite légitime à tous les égards, dispose de toute la fortune.
« Pourrait, s'écria-t-elle, je le vaudrais bien! La preuve, c'est que tu es ici, que tu me préfères... sans compter que de son côté, elle préfère peut-être... »

elle n'entendait pas renoncer à la forte somme qu'elle pouvait tirer du riche officier.
Il faudrait beaucoup d'argent pour l'indemniser du surcroît de dépenses et du repos auxquels elle allait être obligée.
Le problème se compliquait donc considérablement. Elle le résolut; mais au prix de ses derniers scrupules, de ses dernières répugnances.
Le baron de Plouharder trouva, du jour au lendemain, sa maîtresse complètement changée.
Au lieu de la fille subjuguée, à la fois ardente et dédaigneuse, il eut une femme fantasque, blessante, cherchant que rancune.
« Qu'as-tu donc, aujourd'hui? de manda-t-il.
« J'ai que votre baronne est venue m'humilier chez moi, répondit-elle.
Et elle prit texte de la visite de Mme de Plouharder pour faire la grande scène de la maîtresse jalouse, de la supplicante méprisée, que l'on paie chèrement et à regret, tandis que la femme dite légitime à tous les égards, dispose de toute la fortune.
« Pourrait, s'écria-t-elle, je le vaudrais bien! La preuve, c'est que tu es ici, que tu me préfères... sans compter que de son côté, elle préfère peut-être... »